

## Compte-rendu de l'assemblée générale de la société historique et archéologique de Pamiers et de la Basse Ariège du Jeudi 25 janvier 2018

Le jeudi 26 janvier 2017 à 17h30 a eu lieu l'assemblée générale annuelle de la Société historique à la Maison des associations à Pamiers. Un accueil des adhérents avait été prévu à partir de 17h, pour le règlement de la cotisation et la prise des nouvelles inscriptions. Les participants ont été accueillis par un diaporama sur la sortie de juin à Ourjout préparé par MM. Jean-Pierre Jon et Michel Lavergne que nous remercions vivement.

L'assemblée générale a débuté à 17 h 30. Mme Neirinck, présidente de l'association, a présenté son rapport moral ainsi que les projets d'animation pour 2018. Il s'agissait d'une assemblée générale particulière, car suivie par d'une conférence donnée par Mme Claudine Pailhès sur l'Affaire Martin Guerre.

### - **Rapport moral de notre présidente.**

Notre présidente a présenté les vœux de l'association, remercié les personnalités venues assister à la réunion et excusé les absents. Elle a également remercié tous nos partenaires habituels : la Mairie de Pamiers, le Conseil départemental de l'Ariège, les médias, le foyer inter-génération, les conférenciers de l'année 2017, tous bénévoles et enthousiastes, le bureau enfin qui la seconde, en particulier la secrétaire, Véronique Nardizzi et le trésorier, Alain Tyrode, jeune retraité plein d'enthousiasme. Elle a également excusé les adhérents qui n'ont pas pu être présents dont deux conseillers départementaux : Marie-France Villaplana et André Montané.

Elle a ensuite rappelé brièvement les conférences de l'année écoulée faites par :

Louis Clayes, l'historien de notre ville.

Christian Meillon qui s'est attaché avec sa femme à faire connaître le village de Saint-Amadou.

Daniel Pédoussat, qui a dévoilé les beautés de la langue d'oc sur un texte de 1431.

Marc Jarry, ingénieur à l'Institut de recherches archéologiques préventives.

Notre archiviste, Andrée Torrès qui a remplacé à la dernière minute le professeur de Robert empêché.

Jean-Louis Noyès, enfin, qui a enchanté son auditoire début décembre dans le cadre de l'Appaméthon.

La sortie, en terre d'Ariège en 2017, fut un succès grâce l'aide de sociétés amis, et, s'agissant de la chapelle d'Ourjout d'un grand spécialiste, M. Emmanuel Garland venu de Pau spécialement pour présenter la fresque romane. Notre reconnaissance va donc aux présidents de l'association Patrimoine de Bordes-sur-Lez et des Amis d'Aristide Bergès qui nous ont fait visiter Ourjout et l'usine papetière de Lorp-Sentaraille.

La présidente demande l'approbation des adhérents sur ce rapport moral.

Un adhérent, membre du Conseil d'administration, Daniel Pédoussat, demande cependant qu'y soient ajoutées les actions menées courant 2017 par l'Association pour garder sa vocation à la place de Milliane et il se réjouit personnellement de ce que la Mairie ait abandonné le projet d'y construire un cinéma.

### - **Rapport financier du trésorier sur l'exercice 2017**

Alain Tyrode nous présente le bilan financier 2017 et les comptes :

Solde créditeur sur le compte courant : 1317,27 euro

Solde sur le compte épargne : 11 000 euro

Il signale que l'achat d'un ordinateur en décembre 2017 a grevé le budget de la Société qui demeure cependant presque en équilibre (dépenses de 3791 euro pour 3468 euro de recettes).

Il fait savoir que la Société historique a changé de banque : elle est passée de la Caisse d'Epargne au Crédit Agricole.

La cotisation demeure fixée à 10€

Le rapport financier a été approuvé à l'unanimité.

### - **Projets de la Société pour 2018**

La présidente reprend la parole pour les présenter :

jeudi 25 janvier 2018

Assemblée générale et conférence : Danièle a demandé à Claudine Pailhès qui a pris sa retraite en novembre 2017 après avoir réalisé toute sa carrière en Ariège de venir dire un au revoir à la Basse

Ariège en y présentant l'énigme Martin Guerre.

jeudi 22 mars 2018

Émile Pinet-Laprade, enfant de Mirepoix et gouverneur du Sénégal par M. Jacques Carol, auteur du « Gouverneur et sa gouvernante » ; il présentera la vie et l'œuvre de ce grand Ariégeois, fondateur de Dakar.

jeudi 24 mai 2018

Notre présidente remplacera Bernadette Truno, indisponible ; elle fera sa conférence à l'automne. Danièle Neirinck présentera ses dernières découvertes dans les registres de délibérations de la ville du début du XV<sup>e</sup> siècle et nous révélera pourquoi la maison consulaire de Pamiers a été appelée le Trentat.

jeudi 28 juin 2018

Art des cavernes et Chamanisme par Jean Clottes, conservateur général honoraire du patrimoine ; il a réalisé un travail important pour comprendre le cadre conceptuel des peintures rupestres. L'art rupestre des cavernes est susceptible de traduire la volonté d'entrer en contact avec l'au-delà. Certains membres de la Société souhaitaient l'entendre à ce sujet.

jeudi 27 septembre 2018

La guerre sur le front d'Orient de Raymond Escholier, 1918. Mme Bernadette Truno, biographe du couple Marie et Raymond Escholier racontera la guerre de Raymond, sur le front d'Orient en 1918 à partir de sa correspondance récemment éditée par B. Truno et le professeur Minet (2014).

Jeudi 25 octobre

La correspondance de trois frères d'Auzat pendant la grande guerre par Annie Colognat-Bares. Ces lettres étaient précieusement conservées dans la famille de l'auteur qui les a éditées en 2014 sous forme d'un roman.

Jeudi 22 novembre

Le Général Jacques-Thomas Sarrut par Maître Ludovic Serée de Roch, qui est avocat mais aussi universitaire. Ce général de la Révolution et de l'Empire, né à Canté en Ariège est mort des suites de ses blessures à la bataille de Vittoria. Il était baron d'Empire. Il a été peu étudié et l'attention que lui porte Me Serée de Roch vient heureusement combler cette lacune.

Jeudi 6 décembre

Jean Louis Noyès : Les centrales hydro électriques de l'Ariège (suite) ou l'enrochement des berges de Bourges. Cette conférence sera donnée, comme tous les ans dans le cadre de l'Appaméthon.

**Notre sortie annuelle** aura lieu le samedi 9 juin 2018 à Carcassonne (avec une 1/2 journée consacrée à la Ville basse et l'autre demi-journée à la Cité où nous serons guidés par MM. Jean Blanc et Jean-Louis Gasc que nous connaissons bien tous les deux).

Pour la visite de la Ville basse, la présidente a pris contact avec la Société des amis de Carcassonne. Toutes les explications nécessaires sur cette excursion vous seront fournies dans un courrier spécial comme tous les ans.

#### - **Réélection du Conseil d'administration**

Le conseil d'administration élu le 29 janvier 2015 pour trois ans est à renouveler en 2018.

Membres : Président d'honneur : Général Michel Roquejeoffre, Présidente : Danièle Neirinck, Trésorier : Alain Tyrode, Secrétaire : Véronique Nardizzi, membres : Claude Aliquot, Marie d'Arzac, Yves-André Cros, Yvette Luguel, Daniel Pédoussat, Roger Ribaute.

Marie d'Arzac est démissionnaire par courrier du mois de septembre mais tous les autres membres se représentent.

Mme Claudie Sicre a posé sa candidature. Celle-ci est acceptée avec enthousiasme par la salle.

Le nouveau conseil d'administration composé de Michel Roquejeoffre, Claude Aliquot, Yves-André Cros, Yvette Luguel, Véronique Nardizzi, Danièle Neirinck, Daniel Pédoussat, Roger Ribaute, Alain Tyrode est proposé au vote à main levée. Il est élu à l'unanimité des membres présents.

**P.S.** : Le bureau a été choisi en réunion spéciale du Conseil, le mercredi 14 février : il est formé de

Danièle Neirinck, présidente, Véronique Nardizzi secrétaire et Alain Tyrode, trésorier.

L'assemblée générale s'est terminée sur la très belle conférence de Claudine Pailhès à qui nous souhaitons tous une belle retraite mais que nous espérons revoir de temps en temps en Ariège.

Danièle Neirinck

Véronique Nardizzi